

June 28-29, 2021

Metropolis North America —  
Migration Policy Annual Forum

## COVID-19's Impact on Migration and Borders in Canada, the USA and Mexico

28-29 juin 2021

Metropolis Amérique du Nord —  
Forum annuel sur les politiques migratoires

## L'impact de la COVID-19 sur la migration et les frontières au Canada, aux États-Unis et au Mexique



(Voir la version française p. 7)

### PROGRAM

Note - All in EDT (Eastern) Time

#### DAY 1: JUNE 28, 2021

11:00 am – 12:00 pm (EDT)

##### Welcome / Opening Remarks / Featured Opening Speaker

Link to attend: <https://zoom.us/j/93465126392> | Click here for [French or Spanish interpretation](#)

- **Canada Co-Chair: Metropolis North America Migration Policy Forum, David Heurtel**, Counsel at Fasken Law, Political Analyst / Adjunct Professor, Concordia University, Former Member of the National Assembly and Quebec Minister of Immigration, Montreal, Quebec, Canada
- **Lori Wilkinson**, Professor of Sociology, University of Manitoba / Immigration Research West, Winnipeg, Manitoba, Canada

##### Opening Address:

- **Professor Julian Arino**, University of Manitoba / Member of the Canadian Centre for Disease Modelling and the Canadian COVID-19 Mathematical Modelling Task Force, Winnipeg, Manitoba, Canada

12:00 pm – 12:30 pm (EDT)

##### Launch of the COVID-19 Network on the Social Impact of Variants

Link to attend: <https://zoom.us/j/93879758279> | Click here for [French or Spanish interpretation](#)

*While the new strains of the virus (and emerging evidence of their greater resistance to vaccines) have added to existing uncertainty. Attempts to prevent the spread of these new variants through travel bans have suffered from many of the same challenges experienced in early 2020: by the time countries introduced these restrictions, the new strains had already spread. The European*

*Union has been examining ways to adjust its risk assessment system to enable stricter travel measures from areas identified as high-risk.*

*The global reach of vaccines remains unclear as do the effects of vaccine nationalism. What do the variants imply for the future of migration and mobility? This will be the central question in the launch of the COVID-19 Network on the Social Impact of Variants.*

- **Jack Jedwab**, President & CEO, ACS-Metropolis Canada / Metropolis North America, Montreal, Quebec, Canada
- **Lori Wilkinson**, Professor of Sociology, University of Manitoba / Immigration Research West, Winnipeg, Manitoba, Canada
- **Jasmine Thomas**, Post-doctoral fellow, University of Manitoba, Winnipeg, Manitoba, Canada

*The Canadian Institutes of Health Research (CIHR) Project  
COVID-19 Economic and Social Impacts on Indigenous Peoples, Newcomers and Racialized Groups (Waves 1-2)*

**1:00 pm – 2:15 pm (EDT) | Block A of three concurrent sessions**

### **A1) Vaccine Intentions: Indigenous Peoples, Newcomers and Racialized Groups**

Link to attend: <https://zoom.us/j/91580051953>

*Vaccination against COVID-19 is an increasingly pressing political and health issue as nation states rush to achieve rates of immunity that will mitigate the pandemic and allow societies to return to a semblance of normalcy. Survey results included themes such as vaccine intentions, preferences for the earliest available vaccine and the proportion of people who perceived vaccines as dangerous. Participants were also asked about why they do not wish to be vaccinated. The results convey demographic similarities and differences in vaccine intentions between Canada and the United States as well as the reasoning behind vaccine hesitancy.*

- **Professor Lori Wilkinson**, University of Manitoba, Winnipeg, Manitoba, Canada
- **Avery Hallberg**, University of Manitoba, Winnipeg, Manitoba, Canada
- **Murlat-Valérie Georges**, University of Manitoba, Winnipeg, Manitoba, Canada
- **Discussant: Maria Morrison**, Director of the Office of the Vice-President (Indigenous), University of Manitoba, Winnipeg, Canada

### **A2) Challenges and innovations: Cross-national qualitative research during the pandemic**

Link to attend: <https://zoom.us/j/95677743802>

*Qualitative research provides in-depth information about people's experiences during the COVID-19 pandemic but requires trust and rapport between participants and researchers. The*

*COVID Impacts research team have dealt with numerous hurdles and challenges in designing, recruiting and coordinating field research with participants. This workshop shares information about the context and populations included in the study, research strategies as well as preliminary themes from fieldwork in Mexico. Researchers will compare the different barriers encountered across the three countries of Canada, the United States and Mexico while also discussing the need for flexibility and creativity as the dynamic nature of the pandemic impacts our societies in different ways.*

- **Moderator: Dr. Jasmine Thomas**, Post-doctoral fellow, University of Manitoba, Winnipeg, Manitoba, Canada
- **Dr. Rodolfo Cruz Piñero**, Professor, El Colegio de la Frontera Norte, Mexico
- **Dr. Carlos Ibarra**, Research Associate, El Colegio de la Frontera Norte, Mexico
- **Dr. Michelle Tellez**, Assistant Professor, University of Arizona, USA
- **Dr. Stacey Wilson-Forsberg**, Associate Professor, Wilfrid Laurier University, Canada

### **A3) Trust and Perceived Economic Consequences of COVID-19: A cross-country comparison of Newcomers and Racialized Groups in North America**

Link to attend: <https://zoom.us/j/97204574963>

*This session will discuss the financial constraints faced by newcomers and racialized groups across Canada, the United States and Mexico. Specifically, we will look at job loss and wage loss among these groups during the pandemic as well as capacity to meet financial obligations and assist family members. Panelists will also explore the relationship between perceived economic impacts of COVID-19 and trust among newcomers and racialized groups.*

- **Monica Boyd**, Canada Research Chair in Immigration, Inequality and Public Policy and Professor of Sociology, University of Toronto, Canada
- **Lauren Henasey**, Research Assistant, Institute for the Study of International Migration, Georgetown University, Washington, DC, USA
- **Paul Holley**, Research Director, ACS-Metropolis Canada, Montreal, Quebec, Canada
- **Katharine Donato**, Donald G. Herzberg Professor of International Migration, and Director, Institute for the Study of International Migration (ISIM), Georgetown University, Washington, DC, USA

**2:30 pm – 3:45 pm (EDT) | Block B of three concurrent sessions**

### **B1) The Impact of Health Condition and Ethnicity on COVID among Farm Workers in Baja California, Mexico**

Link to attend: <https://zoom.us/j/94086871200>

*We surveyed close to 1,000 farm workers in Baja California, Mexico, in March - May 2021, on working conditions, socioeconomic characteristics, and a few other subjects. In this paper, we explore the impact of their ethnicity and chronic health conditions (HT, Diabetes, etc) on the incidence of COVID among themselves and their immediate group, and on the economic impact of COVID.*

- **Agustin Escobar Latapí**, Professor at the CIESAS National (Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social – (Center for Advanced Studies and Research in Social Anthropology), Mexico City, Mexico
- **Omar Stabridis**, Professor at COLEF (El Colegio de la Frontera Norte), Mexico

## **B2) Asian Americans and Canadians: Identity, Attachment and Trust**

Link to attend: <https://zoom.us/j/93770224390>

*This workshop will present findings on issues of attachment, trust, and intergroup relations in the United States and Canada from one of the latest surveys conducted during the crisis with newcomers and ethnic groups in the two countries. The findings confirm important shifts in levels of concern around selected relationships in the two countries and especially a heightened concern over Asian-non-Asian relations. The data analysis will offer insight into other potential effects on communal sense of attachment and societal trust from the perspective of minority groups.*

- **Professor Min Zou**, UCLA, Los Angeles, California, USA
- **Jack Jedwab**, ACS-Metropolis Canada, Montreal, Quebec, Canada

## **B3) COVID-19 Impacts on Indigenous persons in Canada, the United States and Mexico**

Link to attend: <https://zoom.us/j/91480701131>

*COVID-19's significant impact on Indigenous communities has implications at the individual level, but also for tribal nations and sovereignty. This session provides details of the regional context of the pandemic and specific examples of what tribes and communities have dealt with. Indigenous nations have exercised sovereignty, such as the closure of borders and responded to the pandemic in a variety of ways.*

- **Dr. Kiera Ladner**, Canada Research Chair in Miyo we'citowin, Indigenous Governance and Digital Sovereignities / Professor, Department of Political Studies, University of Manitoba, Winnipeg, Manitoba, Canada
- **Dr. Miriam Jorgensen**, Research Director, Native Nations Institute, University of Arizona, USA
- **Rolando Hernández et Ángel Ferrer**, Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social, Mexico

## **DAY 2: JUNE 29, 2021**

### **Reopening the Borders**

**11:00 am – 11:15 am (EDT)**

#### **Opening Remarks from the Forum Co-Chairs**

Link to attend: <https://zoom.us/j/96412443464> | Click here for [French or Spanish interpretation](#)

- Canada: **David Heurtel**, Fasken Law, Montreal, Quebec, Canada
- Mexico: **Gustavo Mohar**, CEO, Grupo Atalaya, Mexico City, Mexico
- USA: **Anne C. Richard**, Georgetown University, Washington, DC, USA

**11:15 am – 12:15 pm (EDT)**

#### **Plenary session 1: The Situation at the Canada-US Land Border: Perspectives of Border Town Mayors**

Link to attend: <https://zoom.us/j/96412443464> | Click here for [French or Spanish interpretation](#)

- Moderator: **Anne C. Richard**, Adjunct Professor, School of Foreign Service, The Institute for the Study of International Migration (ISIM), Georgetown University, Washington, DC, USA
- **Mayor Drew Dilkens**, Mayor of Windsor, Ontario, Canada
- **Mayor Christopher C. Rosenquest**, Mayor of Plattsburgh, New York, USA
- **Mayor Jim Diodati**, Mayor of Niagara Falls, Ontario, Canada
- **Mayor Robert Restaino**, Mayor of Niagara Falls, New York, USA

**12:30 pm – 1:30 pm (EDT)**

#### **Launch of a detailed survey on border reopening between Canada and the United States**

Link to attend: <https://zoom.us/j/96066104379>

- **Christian Bourque**, Vice President, Leger Marketing, Montreal, Quebec, Canada
- **Stuart Soroka**, Michael W. Traugott Collegiate Professor of Communication and Media & Political Science, University of Michigan, USA

**1:45 pm – 3:00 pm (EDT)**

#### **Panel session: Re-opening the US-Canada border: What does this mean, what will it take, when will it happen?**

Link to attend: <https://zoom.us/j/98590754641>

*Although the Canada-US border has been “closed” since spring 2020, economic trade and critical supply chains have been maintained. However, discretionary travel has dropped some 90%. How should decision-makers balance the desire to restore discretionary travel with the danger of new vaccine-evasive variants that could be carried even by fully-vaccinated travelers. How do different proposals for reopening compare? Do Canadian and U.S. perspectives differ?*

- Session Chair: **Robert Greenhill**, Executive Chairman, Global Canada, Montreal, Quebec, Canada
- **Kelley Lee**, Professor, Canada Research Chair Tier I Health Sciences, Simon Fraser University, Vancouver, British Columbia, Canada
- **Theresa Cardinal Brown**, Managing Director of immigration and cross-border policy, The Bipartisan Policy Center, Washington, DC, USA
- **Laurie Trautman**, Director, Border Policy Research Institute, Western Washington University, USA
- **Huw Lloyd-Ellis**, Professor of Economics, Queen’s University, Academic Economic Advisor, Limestone Analytics
- Commentary by: **Colin Robertson**, Vice President & Fellow, The Canadian Global Affairs Institute, Ottawa, Ontario, Canada

**3:15 pm – 4:15 pm (EDT)**

**Closing session: COVID-19 and Migration Futures in the United States, Canada and Mexico: Trends, Trust and Cooperation**

Link to attend: <https://zoom.us/j/91761474943>

*How has COVID-19 modified migration plans and patterns and what will this mean for the United States, Mexico and Canada. Cross border movement between the three countries has played an important role in the economic and cultural relations between the three countries. What did the experience of the past year taught us about migration and borders.*

- Session Chair: **LeRoy G. Potts**, Chief, Research Unit, Refugee, Asylum, International Operations directorate at USCIS, Department of Homeland Security, USA / Council on Foreign Relations International Affairs Fellowship in Canada, 2021-2022
- **Jack Jedwab**, President & CEO, Metropolis Canada / Metropolis North America, Montreal, Quebec, Canada
- **Professor Rodolfo Cruz Piniero**, Director of the Department of Population Studies and Director of El Colef’s International Migration magazine, El Colegio de la Frontera Norte, Mexico
- **Andrew Selee**, President, Migration Policy Institute (MPI) Washington, DC, USA

June 28-29, 2021

Metropolis North America —  
Migration Policy Annual Forum

## COVID-19's Impact on Migration and Borders in Canada, the USA and Mexico

28-29 juin 2021

Metropolis Amérique du Nord —  
Forum annuel sur les politiques migratoires

## L'impact de la COVID-19 sur la migration et les frontières au Canada, aux États-Unis et au Mexique



## PROGRAMME

Note - Toutes les heures sont exprimées en heure de l'Est (HAE)

### JOUR 1 : 28 JUIN 2021

11:00 – 12:00 (HAE)

#### **Bienvenue / Remarques d'ouverture / Conférencier d'ouverture invité**

Lien pour participer : <https://zoom.us/j/93465126392> | Interprétation en [français ou espagnol](#)

- **Coprésident Canada : Forum sur les politiques migratoires de Metropolis Amérique du Nord, David Heurtel**, Avocat chez Fasken Law, analyste politique / professeur adjoint, Université Concordia, ancien député de l'Assemblée nationale et ministre de l'Immigration du Québec, Montréal, Québec, Canada
  - **Lori Wilkinson**, Professeure de sociologie, Université du Manitoba / Recherche Ouest en Immigration, Winnipeg, Manitoba, Canada
- Discours d'ouverture :
- **Professeur Julian Arino**, Université du Manitoba / Membre du Centre canadien de modélisation des maladies et du Groupe de travail canadien sur la modélisation mathématique COVID-19, Winnipeg, Manitoba, Canada

12:00 – 12:30 (HAE)

#### **Lancement du Réseau COVID-19 sur l'impact social des variants**

Lien pour participer : <https://zoom.us/j/93879758279> | Interprétation en [français ou espagnol](#)

*Alors que les nouvelles souches du virus (et les preuves émergentes de leur plus grande résistance aux vaccins) ont ajouté à l'incertitude existante. Les tentatives de prévention de la propagation de ces nouveaux variants par le biais d'interdictions de voyage ont souffert des mêmes difficultés que celles rencontrées au début de 2020 : lorsque les pays ont introduit ces*

restrictions, les nouvelles souches s'étaient déjà répandues. L'Union européenne a examiné les moyens d'ajuster son système d'évaluation des risques pour permettre des mesures de voyage plus strictes à partir des zones identifiées comme étant à haut risque.

La portée mondiale des vaccins reste incertaine, tout comme les effets du nationalisme en matière de vaccins. Quelles sont les implications de ces variantes pour l'avenir de la migration et de la mobilité ? Ce sera la question centrale du lancement du Réseau COVID-19 sur l'impact social des variants.

- **Jack Jedwab**, Président & Directeur général, AEC-Metropolis Canada / Metropolis Amérique du Nord, Montréal, Québec, Canada
- **Lori Wilkinson**, Professeure de sociologie, Université du Manitoba / Recherche Ouest en Immigration, Winnipeg, Manitoba, Canada
- **Jasmine Thomas**, Chercheuse post-doctorale, Université du Manitoba, Winnipeg, Manitoba, Canada

Le projet des Instituts de recherche en santé du Canada (IRSC)

Les impacts économiques et sociaux de la COVID-19 sur les peuples autochtones, les nouveaux arrivants et les groupes racialisés (vagues 1-2)

**13:00 – 14:15 (HAE) | Bloc A de trois séances simultanées**

### **A1) Intentions en matière de vaccins : Peuples autochtones, nouveaux arrivants et groupes racialisés**

Lien pour participer : <https://zoom.us/j/91580051953>

La vaccination contre la COVID-19 est une question politique et sanitaire de plus en plus pressante, les nations s'empressant d'atteindre des taux d'immunité qui atténueront la pandémie et permettront aux sociétés de retrouver un semblant de normalité. Les résultats de l'enquête ont porté sur des thèmes tels que les intentions en matière de vaccination, les préférences pour le vaccin le plus rapidement disponible et la proportion de personnes qui perçoivent les vaccins comme étant dangereux. Les participants ont également été interrogés sur les raisons pour lesquelles ils ne souhaitent pas être vaccinés. Les résultats révèlent des similitudes et des différences démographiques dans les intentions de vaccination entre le Canada et les États-Unis, ainsi que les raisons de l'hésitation à se faire vacciner.

- **Professeure Lori Wilkinson**, Université du Manitoba, Winnipeg, Manitoba, Canada
- **Avery Hallberg**, Université du Manitoba, Winnipeg, Manitoba, Canada
- **Murlat-Valérie Georges**, Université du Manitoba, Winnipeg, Manitoba, Canada
- **Oratrice : Maria Morrison**, Directrice du Bureau du Vice-président (Autochtone), Université du Manitoba, Winnipeg, Canada



## A2) Défis et innovations : Recherche qualitative transnationale pendant la pandémie

Lien pour participer : <https://zoom.us/j/95677743802>

*La recherche qualitative permet d'obtenir des informations approfondies sur les expériences vécues par les gens pendant la pandémie COVID-19, mais elle nécessite une confiance et une relation entre les participants et les chercheurs. L'équipe de recherche d'Impacts COVID a dû faire face à de nombreux obstacles et défis lors de la conception, du recrutement et de la coordination de la recherche sur le terrain avec les participants. Cet atelier partage des informations sur le contexte et les populations incluses dans l'étude, les stratégies de recherche ainsi que les thèmes préliminaires du travail de terrain au Mexique. Les chercheurs compareront les différents obstacles rencontrés dans les trois pays, le Canada, les États-Unis et le Mexique, tout en discutant de la nécessité de faire preuve de souplesse et de créativité, car la nature dynamique de la pandémie a des répercussions différentes sur nos sociétés.*

- **Modératrice : Dre Jasmine Thomas**, Chercheuse post-doctorale, Université du Manitoba, Winnipeg, Manitoba, Canada
- **Dr Rodolfo Cruz Piñero**, Professeur, El Colegio de la Frontera Norte, Mexique
- **Dr Carlos Ibarra**, Associé de recherche, El Colegio de la Frontera Norte, Mexique
- **Dre Michelle Tellez**, Professeure adjointe, University of Arizona, États-Unis
- **Dre Stacey Wilson-Forsberg**, Professeure associée, Wilfrid Laurier University, Canada

## A3) Confiance et perception des conséquences économiques de la COVID-19 : Comparaison entre pays des nouveaux arrivants et des groupes racialisés en Amérique du Nord

Lien pour participer : <https://zoom.us/j/97204574963>

*Cette séance abordera les contraintes financières auxquelles sont confrontés les nouveaux arrivants et les groupes racialisés au Canada, aux États-Unis et au Mexique. Plus précisément, nous nous pencherons sur la perte d'emploi et la perte de salaire chez ces groupes pendant la pandémie, ainsi que sur la capacité à faire face aux obligations financières et à aider les membres de la famille. Les panélistes exploreront également la relation entre les impacts économiques perceptibles de la COVID-19 et la confiance parmi les nouveaux arrivants et les groupes racialisés.*

- **Monica Boyd**, Chaire de recherche du Canada sur l'immigration, l'inégalité et les politiques publiques et professeure de sociologie, University of Toronto, Canada
- **Lauren Henasey**, Assistante de recherche, *Institute for the Study of International Migration* (ISIM), Georgetown University, Washington, DC, États-Unis
- **Paul Holley**, Directeur de recherche, AEC-Metropolis Canada, Montréal, Québec, Canada
- **Katharine Donato**, Donald G. Herzberg, professeure de migration internationale et directrice de l'*Institute for the Study of International Migration* (ISIM), Georgetown University, Washington, DC, États-Unis

14:30 – 15:45 (HAE) | Bloc B de trois séances simultanées

### **B1) L'impact de l'état de santé et de l'ethnicité sur la COVID chez les travailleurs agricoles de Baja California, au Mexique**

Lien pour participer : <https://zoom.us/j/94086871200>

*Nous avons interrogé près de 1 000 travailleurs agricoles en Basse-Californie, au Mexique, entre mars et mai 2021, sur les conditions de travail, les caractéristiques socio-économiques et quelques autres sujets. Dans cette présentation, nous explorons l'impact de leur ethnicité et de leurs conditions de santé chroniques (HT, diabète, etc.) sur l'incidence de la COVID chez eux et dans leur groupe immédiat, et sur l'impact économique de la COVID.*

- **Agustin Escobar Latapí**, Professeur au CIESAS National (Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social - (Centre d'études et de recherches avancées en anthropologie sociale), Mexico, Mexique
- **Omar Stabridis**, Professeur au COLEF (El Colegio de la Frontera Norte), Mexique

### **B2) Américains et Canadiens d'origine asiatique : Identité, appartenance et confiance**

Lien pour participer : <https://zoom.us/j/93770224390>

*Cet atelier présentera les conclusions sur les questions d'appartenance, de confiance et de relations intergroupes aux États-Unis et au Canada, tirées de l'une des dernières enquêtes menées pendant la crise auprès des nouveaux arrivants et des groupes ethniques dans les deux pays. Les résultats confirment d'importants changements dans les niveaux d'inquiétude concernant certaines relations dans les deux pays et notamment une inquiétude accrue concernant les relations entre Asiatiques et non-Asiatiques. L'analyse des données permettra de comprendre d'autres effets potentiels sur le sentiment d'appartenance communautaire et la confiance sociétale du point de vue des groupes minoritaires.*

- **Professeure Min Zou**, UCLA, Los Angeles, Californie, États-Unis
- **Jack Jedwab**, Président & Directeur général, AEC-Metropolis Canada / Metropolis Amérique du Nord, Montréal, Québec, Canada

### **B3) Impacts de la COVID-19 sur les populations autochtones au Canada, aux États-Unis et au Mexique**

Lien pour participer : <https://zoom.us/j/91480701131>

*L'impact significatif de la COVID-19 sur les communautés autochtones a des implications au niveau individuel, mais aussi pour les nations tribales et la souveraineté. Cette séance fournit des détails sur le contexte régional de la pandémie et des exemples spécifiques de ce à quoi les tribus*

et les communautés ont fait face. Les nations autochtones ont exercé leur souveraineté, comme la fermeture des frontières, et ont réagi à la pandémie de diverses manières.

- **Dre Kiera Ladner**, Chaire de recherche du Canada en Miyo we'citowin, gouvernance autochtone et souverainetés numériques / Professeure, Département d'études politiques, Université du Manitoba, Winnipeg, Manitoba, Canada
- **Dre Miriam Jorgensen**, Directrice de recherche, *Native Nations Institute*, University of Arizona, États-Unis
- **Rolando Hernández and Ángel Ferrer**, *Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social*, Mexique

## JOUR 2 : 29 JUIN 2021

### Réouverture des frontières

11:00 – 11:15 (HAE)

#### Remarques d'ouverture des coprésidents du Forum

Lien pour participer : <https://zoom.us/j/96412443464> | Interprétation [en français ou espagnol](#)

- Canada : **David Heurtel**, Fasken Law, Montréal, Québec, Canada
- Mexique : **Gustavo Mohar**, Directeur général, Grupo Atalaya, Mexico, Mexique
- États-Unis : **Anne C. Richard**, Georgetown University, Washington, DC, États-Unis

11:15 – 12:15 (HAE)

#### Séance plénière 1 : La situation à la frontière terrestre entre le Canada et les États-Unis : Perspectives des maires des villes frontalières

Lien pour participer : <https://zoom.us/j/96412443464> | Interprétation [en français ou espagnol](#)

- Modératrice : **Anne C. Richard**, Professeure adjointe, *School of Foreign Service, The Institute for the Study of International Migration (ISIM)*, Georgetown University, Washington, DC, États-Unis
- **Maire Drew Dilkens**, Maire de Windsor, Ontario, Canada
- **Maire Christopher C. Rosenquest**, Maire de Plattsburgh, New York, États-Unis
- **Maire Jim Diodati**, Maire de Niagara Falls, Ontario, Canada
- **Maire Robert Restaino**, Maire de Niagara Falls, New York, USA

12:30 – 13:30 (HAE)

### Lancement d'une enquête détaillée sur la réouverture des frontières entre le Canada et les États-Unis

Lien pour participer : <https://zoom.us/j/96066104379>

- **Christian Bourque**, Vice-président, Léger Marketing, Montréal, Québec, Canada
- **Stuart Soroka**, Michael W. Traugott Michael W. Traugott Professeur de communication et médias & sciences politiques, University of Michigan, États-Unis

13:45 – 15:00 (HAE)

### Séance de discussion : Réouverture de la frontière entre les États-Unis et le Canada : Qu'est-ce que cela signifie, quelles mesures faut-il prendre, quand cela se produira-t-il ?

Lien pour participer : <https://zoom.us/j/98590754641>

*Bien que la frontière canado-américaine soit "fermée" depuis le printemps 2020, les échanges économiques et les chaînes d'approvisionnement critiques ont été maintenus. Cependant, les voyages discrétionnaires ont chuté de quelque 90 %. Comment les décideurs doivent-ils trouver un équilibre entre le souhait de rétablir les voyages discrétionnaires et le danger de nouveaux variants pouvant être transportés même par des voyageurs entièrement vaccinés ? Comment se comparent les différentes propositions de réouverture ? Les perspectives canadiennes et américaines diffèrent-elles ?*

- Président de la séance : **Robert Greenhill**, Président exécutif, Global Canada, Montréal, Québec, Canada
- **Kelley Lee**, Professeure, Chaire de recherche du Canada Tier I Sciences de la santé, Université Simon Fraser, Vancouver, Colombie-Britannique, Canada
- **Theresa Cardinal Brown**, Directrice générale de la politique d'immigration et transfrontalière, *The Bipartisan Policy Center*, Washington, DC, États-Unis
- **Laurie Trautman**, Directrice, *Border Policy Research Institute*, Western Washington University, États-Unis
- **Huw Lloyd-Ellis**, Professeur d'économie, Queen's University, conseiller économique académique, Limestone Analytics
- Commentaires de : **Colin Robertson**, Vice-président & membre, *The Canadian Global Affairs Institute*, Ottawa, Ontario, Canada

15:15 – 16:15 (HAE)

**Séance de clôture : La COVID-19 et l'avenir des migrations aux États-Unis, au Canada et au Mexique : Tendances, confiance et coopération**

Lien pour participer : <https://zoom.us/j/91761474943>

*Comment la COVID-19 a-t-elle modifié les plans et les modèles de migration et quelles en seront les conséquences pour les États-Unis, le Mexique et le Canada. Les mouvements transfrontaliers entre les trois pays ont joué un rôle important dans les relations économiques et culturelles entre les trois pays. Qu'est-ce que l'expérience de l'année écoulée nous a appris sur la migration et les frontières.*

- **Président de la séance : LeRoy G. Potts**, Chef, Unité de recherche, Direction des réfugiés, de l'asile et des opérations internationales à l'USCIS, Département de la sécurité intérieure, États-Unis / Bourse du Conseil des relations internationales au Canada, 2021-2022
- **Jack Jedwab**, Président & Directeur général, AEC-Metropolis Canada / Metropolis Amérique du Nord, Montréal, Québec, Canada
- **Professeur Rodolfo Cruz Piniero**, Directeur du département d'études démographiques et directeur de la revue *El Colef's International Migration*, El Colegio de la Frontera Norte, Mexique
- **Andrew Selee**, Président, *Migration Policy Institute* (MPI) Washington, DC, États-Unis